

CONSULTA

# Violación al espacio aéreo debe ser penada

**Los capitalinos se mostraron descontentos ante la intromisión de Hugo Chávez al dirigir violación del cielo hondureño, una afrenta más hacia el pueblo hondureño**

**Tegucigalpa.** La violación del espacio aéreo promovida y dirigida por el presidente venezolano, Hugo Chávez, ha provocado la indignación de los capitalinos.

La intromisión del gobierno venezolano ha ganado centenares de votos en contra por parte de los ciudadanos hondureños, a nivel nacional e internacional, quienes exigen sentar un precedente interponiendo una protesta a nivel internacional.

Las voces de rechazo se hicieron sentir en contra de

este acto ilegal cometido en los cielos del país el pasado domingo, luego que un avión con matrícula venezolana y que, aparentemente, transportaba al ex presidente Manuel Zelaya, intentara aterrizar en el aeropuerto Toncontín.

Las opiniones fueron recopiladas a través de un sondeo de EL HERALDO con el fin de conocer las opiniones de los hondureños residentes en la capital.

"No podemos permitir que nuestra soberanía sea mancillada, las autoridades debieron



El jet que violó las normas nacionales e internacionales pertenece a la estatal petrolera venezolana PDVSA.

actuar como lo indica la ley, ese avión debió ser derribado al no acatar las indicaciones de la torre de control", dijo Gladis Escoto, maestra.

Los participantes en la consulta además pidieron que se interponga la denuncia ante los organismos internacionales, incluso los mismos que se han negado escuchar el clamor de la mayoría de los hondureños.

#### Hecho

La aeronave, propiedad de la estatal venezolana PDVSA, ingresó al país pese a que se

le denegó su llegada, además intentó aterrizar en varias ocasiones sin ninguna autorización.

En la actualidad el hecho se encuentra en proceso de análisis por parte de las autoridades de la Cancillería.

La opinión de varios ciudadanos deja claro que no se puede permitir que se siga violentando la soberanía de Honduras sin que se imponga una sanción a los responsables. ■

**Redacción • El Heraldo**  
diario@elheraldo.hn

## ¿ESTÁ DE ACUERDO EN QUE UN AVIÓN VENEZOLANO VIOLARA EL ESPACIO AÉREO?



**GUSTAVO ÁVILA**

No estoy de acuerdo en que se haya permitido la entrada del jet venezolano, porque no se cumplieron las normativas que rigen la entrada de un avión a una nación.

En este caso era una aeronave de otro país y pudo ser de cualquier nación, por lo que Honduras pudo proceder de acuerdo a las leyes que existen y que se deben aplicar como lo mandan las reglas nacionales e internacionales. Las actuales autoridades no deben permitir este tipo de atropellos.



**GLADIS ESCOTO**

Nuestro suelo se debe respetar y mientras no haya un permiso, ningún avión puede sobrevolar el territorio nacional.

Yo les digo que donó mi sangre y mi vida por defender este pueblo que me vio nacer y me mirará morir, pero sobre todo por la libertad y la paz, una paz que siempre hemos mantenido por décadas. Mis padres me inculcaron respetar los símbolos y esto nunca se nos puede olvidar, por lo que llamo a la unidad de todos por defender a Honduras.



**GLORIA CASTRO.**

No estoy de acuerdo porque sea violada la soberanía del país, un país que siempre ha respetado las leyes y normas de todos los países, pues siempre hemos sido un pueblo que fomenta la paz.

En este momento tan solo nos toca pedir a Dios para que nuestra tierra sea respetada, porque el resto de los países vean con claridad las decisiones que van a tomar en contra de un pueblo noble que clama por la justicia y porque reine la verdad de lo que en realidad ha pasado.



**MARIO QUINTANILLA**

Sí estoy de acuerdo en que se haya permitido que el jet entrara al territorio nacional, también se le debió permitir su aterrizaje, porque el que viajaba en esa aeronave era el presidente constitucional de Honduras.

En la aeronave extranjera viaja José Manuel Zelaya Rosales, el presidente que fue elegido por los hondureños, el mismo por el cual yo voté en las elecciones hace tres años y medio y por el cual exijo que se le permita su retorno al país.



**FRANCISCO MATUTE**

No estoy de acuerdo con que se haya introducido una aeronave extranjera al país sin ninguna autorización, porque está violando nuestro territorio.

Las autoridades deben reclamar a los organismos internacionales porque no se han pronunciado frente a un hecho que si es ilegal y por el cual se han llamado al silencio.

El país y sus ciudadanos merecen gozar de libertad, pero sobre todo de continuar en paz, para el bien de todas las generaciones.



**MELCHOR RODRÍGUEZ**

Las violaciones siempre son condenables, lo único que en este caso se da una situación sui generis, pues se solicitó la entrada del jet pero es denegada así como el aterrizaje. En vista de que venían personalidades de organismos internacionales debió dárseles un trato preferencial y permitirles su aterrizaje en la pista del aeropuerto Internacional Toncontín, por este motivo es que creo que las autoridades decidieron no proceder a derribarlo. Como soberanía si hubo violación.



**DALBERTO REYES**

En dónde están los F5 y los cañones hondureños me pregunto yo? ¿Por qué si las leyes indican que cuando se da una violación se debe derribar la aeronave y esto no se dio? Más bien la irresponsabilidad es del nuevo gobierno de no hacerse respetar, pues quiere decir que cualquiera puede entrar al territorio nacional.

Este es un gobierno débil, porque como es ilegal las Fuerzas Armadas no le hacen caso, pues si la detectaron y no la interceptaron entonces cualquiera puede violar el espacio aéreo y solo quedamos en amenazas.



**BLANCA AMAYA**

Yo me pregunto desde hace varios días que cuál es el verdadero interés de no dejar entrar a su patria al presidente José Manuel Zelaya Rosales. Asimismo, por qué Roberto Micheletti se niega a esta acción, ya se le dio la oportunidad de gozar por unos días del puesto presidencial, ahora que escuche la voz de un pueblo que votó por Zelaya como representante por cuatro años. Yo estoy a favor de que regrese ya que su pecado ha sido escuchar a los pobres.